

Una delegación del Programa Integrado de Desarrollo Económico y Social de Senegal visita las experiencias de las Agencias de desarrollo económico local de Italia

En el marco de la colaboración en curso en Senegal entre el Programa Integrado de Desarrollo Económico y Social PIDES, el [Programa ILSLEDA](#) e IDEASS, uno de los ejes principales de trabajo identificados es la creación de los Centros de servicios territoriales para el Desarrollo Económico y Social (CIDES). Estos Centros, que se inspiran a la experiencias de las Agencias de Desarrollo Económico Local, serán implementados con modalidades de investigación-acción y serán orientados a dar respuestas eficaces a la población basadas en la valorización y coordinación de los recursos del territorio y dando una prioridad a las mujeres y a los jóvenes.

El Programa PIDES se enmarca en la Estrategia Nacional de Protección Social de los grupos vulnerables, promovida por el Ministerio de la Mujer, la niñez y la empresarialidad de las mujeres, para implementar la Estrategia Nacional de Protección Social. El programa apunta a contribuir en la identificación de nuevos paradigmas de respuesta a pobreza de los grupos vulnerables enfocados en el acceso a los servicios sociales de base, a las oportunidades económicas y a la reducción de la desigualdad.

En vista de la implementación de los CIDES en la Región de Kaolack y en la Municipalidad de Dakar, del 1 al 10 de Octubre 2013 se ha realizado la visita de una delegación de Senegal a las Agencias de desarrollo económico que operan en los territorios de las Regiones Liguria, Abruzzo y Lazio de Italia. La Delegación de Senegal, coordinada por los responsables del Programa PIDES, estuvo compuesta por representantes de los Ministerio de la Mujer, de Economía y Finanzas, de la Gestión del territorio y del Interior, por el Presidente del Consejo de la Región de Kaolack y el Vice Alcalde de la Municipalidad de Dakar, por una funcionaria de la Agencia de desarrollo regional de Dakar y por el representante de las ONGs de Senegal. La visita, financiada por el Programa PIDES, ha sido organizada y acompañada por los expertos de los programas ILSLEDA e IDEASS.

En el curso de la misión, la Delegación de Senegal visitó la [Financiera para el desarrollo económico de la Región Liguria](#) y su Incubadora de Empresas; el [Pacto territorial Sangroaventino](#) y el [Grupo de Acción Local \(GAL\) Maiella Verde](#) en la Región Abruzzo; la [Agencia de Desarrollo Económico Colline Romane](#) de la Provincia de Roma. En todas las visitas, además de los encuentros con los responsables de las estructuras, la delegación ha tenido la oportunidad de conocer algunos proyectos de impacto en curso en los territorios.



La Delegación de Senegal ha realizado también encuentros con organizaciones nacionales interesadas a participar a los trabajos de implementación de los CIDES en Senegal, como la Liga Nacional de Cooperativas Legacoop, la Asociación Nacional de Productores Agrícolas AIAB ([Bio-distritos Territoriales](#)). También se realizaron encuentros con representantes de las Regiones interesadas en establecer iniciativas de cooperación descentralizada, como la Región Liguria y la Región Lazio.

La visita ha permitido un importante intercambio de experiencias en vista del diseño y de la implementación de los Centros de servicios territoriales para el Desarrollo Económico y Social (CIDES) en la Región de Kaolack y en la Municipalidad de Dakar. Por acuerdo de todos los participantes, las actividades de la investigación-acción se realizarán con la participación activa de los expertos de las estructuras visitadas en Italia, que aportarán su asistencia técnica basada en los conocimientos metodológicos acumulados.

